

Medalla de plata en Olimpiada Internacional de Matemáticas

■ Eugenio Pérez Almarales

El joven cubano Reynaldo Gil Pons ganó medalla de plata en la Olimpiada Internacional de Matemáticas que concluirá este miércoles en Astaná, Kazajistán, informó a **Granma**, desde la sede del evento, el Máster en Ciencia Eduardo Pérez, entrenador y jefe de nuestra delegación.

Añadió que el único concursante por Cuba en el más importante certamen de la disciplina, logró 26 puntos, a solo uno de lo exigido para la presea de oro.

Reynaldo, alumno de duodécimo grado en el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas Antonio Maceo, de Santiago de Cuba, obtuvo oro, con puntuación perfecta, en la Olimpiada Centroamericana del 2008, en Honduras; bronce en la Internacional del 2009, en Alemania; y oro en la Iberoamericana del pasado año, en México.

Gil Pons estudiará Ciencias de la Computación, y seguirá así el camino de sus padres, Reynaldo y Aurora, doctores en Ciencia y profesores de la especialidad en la Universidad de Oriente.

Cuba, un ejemplo de buenas prácticas

Sostuvo Juan José Ortiz, representante de la UNICEF en Cuba, durante la inauguración del IX Congreso Internacional de Educación Inicial y Preescolar

■ Joel Mayor Lorán

No podemos estar satisfechos porque los promedios de América Latina y el Caribe sean mejores; necesitamos desagregar esos datos. Este es el continente de mayor inequidad en el planeta; hay países que aumentan la cobertura, pero cientos de millones de niños están fuera del sistema escolar, principalmente indígenas y afrodescendientes, señaló Juan José Ortiz, representante de la UNICEF en Cuba.

Durante la primera jornada del IX Congreso Internacional de Educación Inicial y Preescolar, el funcionario del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia expresó que su organización procura ayudar a las naciones a implementar la Convención de Derechos del Niño. Todos los estados de Latinoamérica y el Caribe la ratificaron; por tanto, se convierte en una ley de obligatorio cumplimiento.

La exclusión constituye uno de los grandes crímenes contra la humanidad, porque vulnera sus derechos. El Estado no puede decir que no cumple por cuestiones económicas. En Cuba, a pesar del bloqueo, de ser apenas una economía en desarrollo, y de la crisis, no hay un solo niño que no esté plenamente atendido; lo cual demuestra que basta con tener responsabilidad política, agregó.

Tenemos capacidad para ir a la Luna y lograr adelantos científicos deslumbrantes; entonces, los niños son excluidos nada más que por falta de voluntad. Cuba representa, en cambio, un gran ejemplo de buenas prácticas en la Educación Inicial, sostuvo, y llamó a



Un niño excluido en su primera infancia, implica un niño condenado, dijo Juan José Ortiz.

atender profesionalmente a los pequeños. "Así formaremos generaciones mucho más inteligentes de cuanto hemos sido nosotros; hoy sabemos que ese es un asunto prioritario".

En el evento, con sede en el capitalino Palacio de las Convenciones, sesionan simposios, talleres, mesas redondas, paneles y conferencias como la impartida por Irene Rivera, viceministra de Educación. La vicerrectora explicó que el modelo de atención no institucional puede ser de calidad y no una mera respuesta ante una situación económica difícil, en alusión a los resultados del programa cubano *Educa a tu Hijo*.

José Ramón Fernández, vicepresidente del Consejo de Ministros, participó en la inauguración del Congreso.

La Coletilla de Raúl

Como anillo a todos los dedos

■ Pastor Batista Valdés

LAS TUNAS.—La Coletilla escrita por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros publicada en nuestro diario el pasado viernes, viene tan a la medida para todo, y para todos, que no por casualidad ha generado un efecto de franca meditación, con la medida, madurez y profundidad que requiere este crucial momento de la Revolución cubana.

Tras la ojeada que habitualmente le realiza cualquier lector al contenido de lo publicado, periodistas, fotógrafos, correctores, diseñadores, camarógrafos, directivos y otros trabajadores de la prensa hemos vuelto sobre el referido texto, para extraer las enseñanzas que corresponden al sector periodístico, asumir responsabilidades y proyectar mejor aún el rumbo.

Después de un amplio intercambio, en la mañana de este lunes el colectivo del Periódico 26 resumía los apuntes de Raúl como "una verdadera lección acerca del modo en que debemos trabajar" y "anillo al dedo de todas las manos", criterio al que se siguen sumando colegas de Radio Victoria, del canal territorial Tunas Visión y representantes de medios nacionales acreditados en la provincia.

Y es que, en efecto, Raúl está llamando una vez más a la necesidad —también impostergable— de ejercer un periodismo de investigación, escudriñar a todas las fuentes de información, no

cejar hasta alcanzar la verdad, creer en la palabra pero concederles su justo valor a los hechos, ejercer el criterio, develar lo mal hecho, no flotar al compás de compromisos formales, consignas huecas o de la fanfarria con que algunos adornan realidades y arropan insuficiencias.

El llamado es, en fin, a defender la Revolución con las armas del oficio, la confianza que concede el pueblo y el respaldo de su más alta dirección política.

Tal vez pequeña en espacio, pero ¡cuidado!: "apta para el infinito", la Coletilla de Raúl nos dice a todos (más allá de los medios de comunicación) cuán grave e inaceptable es vivir del lamento o de la tendencia a justificar lo injustificable, mentir u ocultar la verdad. ¿Y acaso no es ese uno de los pilares en que sustenta su fuerza el concepto de Revolución expuesto por Fidel de modo tan conciso y a la vez abarcador?

Para constructores, inversionistas, empresarios, suministradores, ejecutivos, cuadros administrativos y políticos, obreros, estudiantes, agricultores, amas de casa, jubilados y cubanos en general, la señal no puede ser más clara: cada quien a lo suyo, y a hacerlo bien.

No es este momento para cometer nuevos errores, y mucho menos para seguir ocultando y repitiendo los que tanto daño le han hecho a la obra no perfecta pero sí incomparablemente humana de 50 años, por el exceso de confianza, la insensibilidad, la inercia o la incapacidad de quienes estamos llamados a perpetuarla y a defenderla a cualquier precio, siempre.

Convocan al II Coloquio Nacional Ética y Sociedad

■ Miguel Fernández Martínez

La Oficina del Programa Martiano, junto con la Sociedad Cultural José Martí, y el Centro de Estudios Martianos, convocaron al II Coloquio Nacional Ética y Sociedad: De Guáimaro a Playa Girón.

Este evento, que se une a las conmemoraciones por el aniversario 50 de la primera gran derrota del imperialismo yanqui en América Latina, tiene como propósito debatir la importancia de la formación ética en la lucha por la independencia de Cuba y en la construcción del Socialismo.

La discusión tendrá en cuenta, además, la consolidación de la identidad nacional y la formación de una conducta revolucionaria en correspondencia con los desafíos del siglo XXI, señala la convocatoria emitida por la Sociedad Cultural José Martí.

Entre las temáticas que se tratarán en este coloquio estarán Ética y política en José Martí, que incluye los temas: La idea del bien y Nuestra América. También se tratará sobre ética e identidad nacional con un análisis acerca de la tradición de lucha

revolucionaria de Guáimaro a Playa Girón y la cultura de la familia Maceo-Grajales. Otros temas versarán sobre la ética de la conducta y el socialismo en Cuba, y los paradigmas de la ética martiana a través de figuras de la historia como Camilo Cienfuegos, Ernesto Che Guevara y Faustino Pérez.

A este segundo encuentro podrán participar todos los interesados, profesionales de cualquier sector, investigadores, profesores, estudiantes universitarios, y miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y el Ministerio del Interior. Los trabajos podrán ser enviados en soporte digital o por correo electrónico a las Juntas Provinciales de la Sociedad Cultural José Martí, las que crearán una comisión científica encargada de evaluar y seleccionar a los que participarán en el coloquio.

Cada ponencia deberá tener un máximo de cinco cuartillas e incluirá además los datos personales de los ponentes. Cualquier información adicional puede conseguirse a través del correo electrónico sociedad@martiano.cu. (AIN)